

安濃っ子だより



平成31年2月22日

津市立安濃小学校

学校アンケートに

ご協力ありがとうございました

ご協力いただいた保護者アンケートの結果を以下のようにまとめました。この結果を、今後の学校運営や子どもたちへの指導、家庭との連携等に生かしてしていきます。

1番の『学校は、教育目標や教育内容をわかりやすく伝えようとしている』は、「そう思う」、「どちらかと言えばそう思う」と肯定的な回答が96.2%で昨年の90.0%より増加しました。今後も学校教育目標や具体的な取組、教育内容につきましては、機会ある毎に情報発信をしていきたいと思えます。

2番の『学級通信・学校だよりの地域回覧・ホームページなどにより、地域や家庭に教育情報を適切に発信し、また、保護者や地域の声を教育活動に反映しようとしている』は、肯定的な回答が95.7%で昨年の90.0%より増加しました。平成28年度に安濃小学校のホームページをリニューアルしました。閲覧回数は2月20日現在で8578回です。今後もタイムリーに情報提供できるホームページを目指します。

3番の『授業参観・懇談会など、保護者が子どもたちの学習や活動の様子を見聞きする機会が、適当な回数設けられている』は、肯定的な回答が95.1%で昨年の94.3%より増加しました。しかし、「どちらかといえばそう思わない」「そう思わない」という否定的な回答も4.9%あり、今後も開かれた学校を目指します。

4番の『子どもの学習面、健康面、そのほかの子育ての悩みについての相談に、学校は気軽に応じてくれる』は、肯定的な回答が95.8%で昨年の90.7%より増加しました。また、否定的な回答が、昨年の9.3%から今年は4.2%に減少しました。

今後も保護者の皆さんからの相談に対しては素早く対応することの大切さを職員で確認しました。学校教育と家庭教育は車の両輪です。学校と家庭が連携を深め、気軽に何でも相談できる学校にしていきます。

5番の『学校は、教具、遊具、書籍の充実、施設設備などの改修などの学習環境をよりよくしようと努めている』は、肯定的な回答が86.2%で昨年の85.7%より増加しました。一方否定的な回答が、13.7%で昨年の13.5%から増加しました。施設設備の改修についての意見では、トイレ便器の洋式化と教室へのエアコン設置の要望が多くありました。また、修繕の必要な破損箇所や危険箇所の改修についてはその都度教育委員会に要望して対処しています。

6番の『事故や災害、犯罪から子どもたちを守るための訓練、パトロール、安全ボランティアのみなさんとの協力による活動等、安全管理の面での努力がなされている』は、肯定的な回答が95.7%で昨年の90.8%より増加しました。学校では各学期に避難訓練(火災対応、地震対応、不審者対応)を実施しています。また1年生を対象にした誘拐防止教室、1年生と3年生を対象にした交通安全教室、高学年を対象にした非行防止教室、薬物乱用防止教室、インターネットの正しい使い方教室などの学習を外部講師を招いて実施しています。また、安全ボランティアの皆さんには子どもたちの登下校を毎日見守っていただいています。ありがとうございます。

7番の『「朝の読書」「あのうっ子タイム(朝の小テスト)」などで、基礎・基本が身につく取り組みが行われている』は、肯定的な回答が97.2%で昨年の96.4%より増加しました。毎週火曜日と木曜日の朝の学習の時間を「あのうっ子タイム」として算数のプリント学習に取り組んでいます。

【裏面もご覧ください。】

また、各学期の終わりには「あのうっ子タイム」で取り組んだ問題から出題した確認テストを行っています。そして、確認テストの結果を分析し、各学年の算数科における強みと弱みを明らかにして、算数の学習指導に生かしています。今後も放課後の補充学習の実施、家庭学習の充実など基礎学力向上のための様々な取組を進め、保護者の皆さんのご期待に応えていきます。

8番の『体や心の健やかな成長や望ましい生活習慣について指導し、子どもたち自身に生活を見直させるよう意識付けている』は、肯定的な回答が97.8%で昨年の97.1%より増加しました。今後も生活リズムカードの取り組みやノーメディアの取り組みなど保護者の皆さんと協力して取り組みたいと思います。

9番の『教育活動全体を通して、他人の思いに気づき、自他の命や人権を大切にしようとする子どもを育てようとしている』は、肯定的な回答が93.4%で昨年の96.4%より減少しました。また、否定的な回答が、6.6%で昨年の3.6%より増加しました。この結果を真摯に受け止めたいと思います。本校は学校教育目標を「人権を大切にし、自ら進んで学び、心も体も豊かでたくましい子どもの育成」として日々の教育活動を行っています。この学校教育目標の「人権を大切にし」の部分は「一人ひとりの子どもたちを大切にする教育」と言えます。自分のことが好きで自分も友達も大切にできる子どもたちになるよう自尊感情を高める取り組みを進めます。そして、子どもどうしのつながりを深める学級の仲間づくりを進めていきます。

10番の『子どもたち一人ひとりの生活や思いを理解したうえで、家庭訪問等で保護者と連絡を取り合いながら、指導にあたっている』は、肯定的な回答が91.8%で昨年の91.5%より増加しました。否定的な回答も、昨年の8.6%から本年は8.2%に減少しました。しかし、この否定的な回答の8.2%という割合は多いと受け止めます。今後も一人ひとりの子どもに寄り添い、保護者の皆さんとの連携を密にした取り組みを進めていきます。

11番の『児童会活動(児童集会・委員会など)や学校行事(運動会・遠足など)は、子どもたちが意欲的に参加できるよう工夫されている』は、肯定的な回答が94.0%で昨年の87.2%より大きく増加しました。また、否定的な回答が、昨年の12.9%から本年は6.0%に大きく減少しました。学校行事については毎年、昨年度の反省を基に児童にとってより良い行事になるように見直しをしながら実施しています。今後も子ども達が意欲的に活動できるように、子どもファーストの視点で児童会活動や学校行事を検討していきます。

12番の『通知表や個人懇談会などで、子どものがんばりや成長、改善点や課題などを適切に評価し、保護者に伝えている』は、肯定的な回答が96.8%で昨年の93.6%より増加しました。教員が一人ひとりの子どもとしっかり向き合い、子どものがんばりや成長を発見したり、改善点や課題をいち早く見つけたりすることを大切にしています。そして、そのことを家庭訪問や連絡帳などでいち早く保護者の皆さんにお知らせしたいと思っています。

ご意見やお気づきのことについて

学校アンケートの記述欄に、具体的なご意見等をいくつかいただきました。今後のより良い教育活動への参考にさせていただきます。

ここでは特にたくさんいただいたご意見を紹介させていただきます。

★トイレの洋式化、改修について

毎年トイレの洋式化を含めた改修を希望するご意見をたくさんいただいています。本年度末までには2階の男女トイレに1カ所ずつ洋式の便座を増設します。(女子トイレは3カ所が洋式便座になります。)また、トイレの老朽化もあり全面的な改修を教育委員会に強く要望しています。

★エアコンの設置について

今年は夏の猛暑もあり、教室にエアコンを設置してほしいというご意見をたくさんいただきました。当初の津市の計画では安濃小学校のエアコン設置は平成32年度中でしたが、1年前倒して平成31年度中に設置することになりました。また、普通教室だけでなく特別教室(音楽室、理科室など)にも設置されます。

【表面もご覧ください】